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导导流流线线：：
罚罚钱钱线线？？
生生命命线线！！
骑轧导流线，济南一立交桥
九个月抓拍10万起

近日，济南交警公示新增
电警抓拍点位，其中北园高架
历山路下桥口附近又增加了两
处骑轧导流线自动抓拍设备。

“目前，历山路下桥口这两处抓
拍已经调试成功，马上就会投
入使用。”凌美煌说，目前高架
路上共有此5处骑轧导流线自
动抓拍设备，但并不是说除了
这5个点位外其他路段就不抓
拍该项违法。

“整个高架路在2014年就完
成了监控探头的无缝对接，我们
的工作人员会通过视频巡检不
定时对骑轧导流线的违法进行

人工抓拍。”凌美煌说。
不光是高架路上，目前在

高架路的各个上桥口，以及高
速收费站路口，都已经施画了
导流线，开始了对于骑轧导流
线的违法抓拍，有些点位甚至
设置了定向自动抓拍设备对骑
轧导流线进行自动抓拍。其中，
在去年的3月份，济南市一次性
就在高速路和高速路收费站出
入口增设了109处电警设备，这
些设备多为多功能电警，不仅
具备卡口和监控录像功能，也
能对骑轧导流线等违法进行抓
拍。 本报记者 张泰来
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济南北园高架历山路下桥口附近的导流线长达近百米，这里新增了骑轧导流线抓拍设备。 本报记者 张泰来 摄
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每小时有15车次
因骑轧导流线被拍

27日上午10点47分，济南
市高架路全福立交桥，一辆济
南牌照的绿色小轿车正从北园
高架通过分道口由西向南转向
二环东高架，乍入分道口，不少
车辆减缓速度排队等待转向。
与等待转弯的车辆不同，这辆
绿色小轿车似乎并没有等待的
耐心，直接轧着三角形的导流
线超车转向了二环东高架，比
同时进入分道口的车辆提前了
大约5秒的时间。不过，这名驾
驶人没有想到的是，就在他轧
上导流线的瞬间，头顶上方的
监控探头已经把全程记录了下
来。大约两个小时后，经过工作
人员审核，三张违法照片随即
上传到了交管违法处理系统，
车主同时收到了一条信息：您
的车在北园高架因骑轧导流线
被抓拍，依法给予罚款200元、
记三分的处罚。

类似的情形并不少见。济
南交警支队高架路大队大队长
凌美煌介绍，在全福立交桥共
设有3处骑轧导流线自动抓拍
设备，从去年的5月1日至今年2
月1日，短短9个月的时间，3个
监控探头共抓拍导流线违法
98396起。按每月30天计算，平
均每天都有364辆车次在全福
立交桥骑轧导流线，每小时都
有15车次因此被抓拍。交警介
绍,导流线主要是一个或几个
根据路口地形设置的白色V形
线或斜纹线区域，车辆必须按
规定的路线行驶，不得轧线或
越线行驶。主要用于过宽、不规
则或行驶条件比较复杂的交叉
路口、立体交叉的匝道口或其
他特殊地点。

去年开始
实现了自动抓拍

凌美煌介绍，高架路抓拍
骑轧导流线最早开始于2014
年，之所以将此项抓拍列入常
规执法，是因为其对交通秩序

的危害以及存在的安全隐患。
“相比于城市道路，高架路是一
个密闭的空间，车速快，各个路
口也没有交通信号灯，可以说，
在这里秩序就是生命，秩序就
是效率。”凌美煌说，部分驾驶
人不把导流线当回事，实际上
导流线的施画都经过交警部门
前期的调研，设置的目的是让
车辆各行其道，提高通行效率，
减少事故发生。

“车辆骑轧导流线容易发
生车辆挤碰、剐蹭甚至是撞击
事故，一旦事故发生，不但影响
一个路口的通行，其影响也会
传递到几公里之外，甚至会导
致整个高架路都发生拥堵，而
拥堵又增加了事故发生几率，
进入了一个越发生事故越堵，
越堵越容易发生事故的恶性循
环。”凌美煌说，鉴于此，在2014
年的年底，高架路大队对骑轧
导流线以及小货车超载、不靠
右侧行驶等进行了专项整治，
将它们列入了日常执法，在现
场执法的同时，还通过监控探
头视频巡检，对骑轧导流线的
违法行为进行抓拍。

据悉，最早对于骑轧导流
线的抓拍还依赖工作人员人工
抓拍，到了去年3月份，全福立
交桥二环东高架由南向北转北
园高架匝道口、北园高架由西
往南转二环东高架匝道口、北
园高架由西往东航运路上口，
这三个分道口监控探头升级，
实现了对骑轧导流线违法的定
向自动抓拍。监控探头会对骑
轧导流线的车辆进行自动识
别，拍摄缓存至少三张高清图
片记录在系统内，工作人员经
过人工审核后即可上传至违法
处理系统。

一次记3分罚200元
罚钱线还是生命线？

“明明在路口有空间，为什
么画上导流线就不让走了，这
不是浪费空间吗？而且一次就
记3分罚200元，太狠了吧？”对
于骑轧导流线的抓拍，相当一
部分驾驶人并不理解，市民吴
先生就是其中之一，他在前年
有过两次因骑轧导流线被抓
拍的经历，之后虽然不再骑
轧，但心里一直不平，认为导
流线设置不合理，就是“罚钱
线”。对于这个说法，凌美煌坦
言，他的一些朋友也向他表达
过类似的怨言，每一次他都会
像上文提到的那样向他们解释

导流线的施画是有作用的，绝
不是无事生非。

“罚钱、记分谁都心疼，也
有些驾驶人可能真的不知道
骑轧导流线是违法的，但我们
还是必须要罚，因为这样维护
的是整个高架路的交通秩序，
形成良好的秩序，是对每一个
驾驶人负责。”凌美煌说，他经
常用给病人做手术的例子来
比较处罚交通违法，做手术虽
然会出血，会对身体造成损
害，但那是为了去除肌体病
灶，交通违法处罚也一样，虽
然会给驾驶人造成损失，但是
为了提醒他下次不再犯。这样
才能形成良好秩序，有利于每
一个驾驶人。

济南高架路事故
两年减少了1/3

事实证明，对于骑轧导流
线的抓拍也起到了应有的作
用，越来越多的驾驶人意识到
这是违法行为，骑轧导流线的
违法行为虽然还常见，但相比
以前已经大为好转。“刚抓拍的
时候，在全福立交三个口，一天
就能抓拍一两千起，现在已经
降到了300多起。”凌美煌说，几
年来，高架路车流量一直以万
为单位在增加。

以二环东高架为例，2014
年这里日均车流量11万辆次，
到2015年达到日均13万辆次，
2016年日均14万辆次，车流量
在快速增加，按照概率，相同的
道路面积车多了，事故发生的
几率也会随之增大。但从近年
来的交通事故数据来看，发生
在高架路上的交通事故不但没
有增加，而且每年都在减少。数
据显示，2014年济南市高架路
共发生简易程序以上交通事故
1469起，2015年发生了1105起，
2016年发生了951起，每年都在
减少。

“这就是秩序整治起到的
作用，也是我们把导流线称为
生命线的原因。”凌美煌说，之
所以在流量增大的背景下，事
故在减少，其原因就在于通过
骑轧导流线抓拍，以及民警对
小货车超载超限、不靠最右车
道行驶等违法的抓拍起到了作
用，去年全年民警通过现场执
法就查处货车违法4800多起，
暂扣车辆1500多辆，正是这些
整治起到了警示教育作用，高
架路上的交通违法减少了，事
故也随之减少。

民生新新新探

济南市高架路全福立交三个分岔口设置了三处骑轧导流线自动抓拍设备，去年5月至今年
2月，不到一年时间，抓拍骑轧导流线违法98396起。对此，不少车主认为施画导流线是多此一
举，称它是罚钱线。交警却通过数据指出，导流线的设置非但不是无事生非，而且非常必要，堪
称生命线，并取得了良好的效果。三年来，虽然高架路车流量以万为单位增加，事故数却在逐年
递减，其中导流线抓拍起了很大作用。
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